

# EL INDEPENDIENTE



## DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Hostales 10.  
Toda la correspondencia al Director

DIRECTOR, D. Manuel Ferris e Ibañez

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.



**LAPIDAS FUNERARIAS**

**PARA NICHOS**

en mármol negro desde 30 pesetas  
« blanco « 15 «

*Pidánsese modelos al establecimiento marmolería de*

**Amalio Tortosa,**  
(CALLE SAN NICOLÁS)  
**Múrcia.**

**DEPÓSITO**

de pavimentos hidráulicos á 14 reales metro.

Tejas planas de la mejor clase.  
Azulejos de las principales fábricas.  
Losetas de diferentes clases.  
Tuberías barnizadas de diferentes medidas, cemento portland superior, cal hidráulica y otros diferentes materiales de obras.

Francisco Sánchez, calle de Santiago número 5.

EL INDEPENDIENTE

### UN HIMNO DE LA GUERRA DE ÁFRICA.

El pasodoble de «Cádiz» parece haberse convertido en la exclusiva manifestación musical de los sentimientos patrióticos exaltados por la feroz agresión de las kábilas.

Han pasado treinta y tres años desde la guerra de Africa, y por ello no abundarán los que estén enterados de que tuvo también su expresión musical, mas genuina y exclusiva que la extraída de una zarzuela.

Estaba ya adelantada la campaña, habiase librado la terrible batalla de Castillejos, cuando el general Prim recibió de un compatriota un fajo de papeles de música. Con su decisión característica, el conde de Reus hizo que todas las bandas de música de su división estudiaran, en medio de los peligros y de los azares de la guerra, la composición que le mandaba el maestro reusense D. Olivo Cliva.

Titulábase «La batalla de Castillejos» y fué inspirada realmente por las hazañas de nuestras tropas en aquella jornada memorable, escrita en horas, mandada al Africa, repartida, estudiada y aprendida en pocos días.

El estreno de «La batalla de los castillejos» fué tan excepcional, y rodeada de tal aparato, que por más «que el argumento lo requiera», no habrá empresario en el mundo capaz de prepararlo para el más ambicioso de los compositores.

Prim se interesaba de verdad por la suerte de la obra, y seguía los ensayos de las bandas: una vez sabido el pasodoble, porque era un pasodoble brioso y alborozado, esperó á encontrarse delante de Tetuan.

El día 4 de febrero, cuando era mayor el estruendo de los cañones, y a medio derrumbadas las trincheras, llegó el momento decisivo. El general O'Donnell lanzó contra el campo fortificado de los marroquíes á las tropas que mandaba el general Prin.

Al descubierto, aguantando el fuego

de cañón y de espingarda, la división oyó las voces de ataque, y las músicas rompieron en un pasodoble vibrante, rugiente; febril; era «La batalla de Castillejos». Prim corria á galope, delante de todo el mundo, y se metia por una tronera en el reducto más cercano; como leones, dando alaridos se abalanzaban á las trincheras enemigas los voluntarios catalanes, los cazadores de Alba de Tormes, y los soldados de línea de Princesa y de León.

Tal fué el bautizo de «La batalla de Castillejos», que pronto repitieron como un eco, las bandas de música de todo el ejército.

Al regreso de las tropas se enteró por primera vez el autor de la boga de su música, oyéndola tocar por la charanga de Albade Tormes que entró en Reus, en medio de una ovación incomparable.

Las músicas militares popularizaron por toda España el pasodoble de la «Batalla de los Castillejos», hasta que fueron pasando los años, y poco á poco desapareció de los repertorios.

De seguro que en el archivo de algún cuerpo se encontrarían los papeles del que fué himno de las tropas en la guerra de Africa.

¿No sería ocasión ahora de resucitarlo?

### SUETOS Y NOTICIAS

Dice «El Alicantino»  
El Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela, representado por el procurador de estos tribunales D. Nicolás Visconti, se ha mostrado parte en el expediente sobre mejor derecho á una casa situada en esta capital calle de Méndez Núñez, cuyo edificio se halla en comunicación con el Convento de las religiosas Capuchinas, por donde se administran los Santos Sacramentos á dichas religiosas y otros socorros en casos de peligro, á virtud de haberse anunciado



en el «Boletín oficial» de la provincia por el señor administrador de Hacienda la denuncia de propiedades que ha formulado el comisionado de ventas de bienes del Estado.

Fúndase la oposición a este expediente, para en el caso de procederse á la enagenación de aquella finca por falta de título de propiedad, en que las leyes de desamortización ha excluido esta clase de edificios para la venta, por estar considerados como habitaciones de los párrocos ó clérigos que reciben dotación del Estado, comprendiéndose en este caso el que nos ocupa y las que se hallan destinadas á los capellanes de monjas, para el socorro espiritual y otros de peligro de muerte, aun en las altas horas de la noche.

En la cuestión de Telegramas de agencias periodísticas, ocurren cosas estupendas que no parece sino que estas agencias ó las periodísticas que se fundaron ya en cable abierto le toman el pelo al país.

En eso de confirmar noticias hay cosas de oro.

Véase la clase.

«Confirmado que los moros no hacen fuego por reservar las municiones para cuando sean necesarias.

Dos líneas más abajo:

«Confirmado que los moros hacen fuego á descargas cerradas contra el español que se presenta en el campo».

Ahora quédense ustedes con la confirmación que quieran.

El servicio telegráfico está hecho un valiente.

Salvo el de la Coruña, que funciona con cinco horas de retraso, los demás atrasan diez horas y algunos quince.

Vamos, que es un gustazo comunicarse por telegramas.

Más vale comunicarse por cartas.

Es decir, cuando los correos llegan á su hora; por que también suelen sufrir unos retrasos descomunales.

El día 2 de Octubre, cuando las hordas rifeñas atacaron á nuestras tropas en los campos de Melilla, mataron á un sargento del regimiento de África.

Saberlo dos parientes del muerto y alistarse voluntarios para ir á tomar venganza en los moros, fué todo uno.

Pero no contaron con la huéspeda, es decir con Murcia, y mejor dicho con los murcianos, que los tomaron por anarquistas y los denunciaron á la policía.

Y vean ustedes por donde se han encontrado dos defensores de la patria detenidos por dinamiteros.

El miedo hace prodigios.

La hoja extraordinaria de «Las Provincias de Levante» recibida anoche en esta ciudad, publica noticias tan graves y estupendas, que

no viéndolas confirmadas por la prensa de provincias ni por nuestros activos corresponsales en Málaga y Madrid, dos abstenciones de darles crédito, maxime partiendo de un colega á quien su celo por adelantar noticias ha hecho mas de una vez caer en lamentables exageraciones.

Al pasar esta mañana los reservistas por frente á la imprenta de este periódico, se nos han declarado en huelga los cajistas uniéndose á la manifestación que acompañaba á los soldados y no regresando hasta despues de la partida del tren militar.

Hay que dispensarles este arranque de patriotismo que de pasada nos obliga á no poder servir hoy á nuestros abonados mas que una hoja del periódico.

Anoche recibió el Sr. Alcalde un telegrama del Gobernador de Alicante, dándole cuenta del paso de un tren militar procedente de Valencia y en dirección á Cartagena.

Al mismo tiempo se le rogaba invitase á vendedores de comestibles á salir á la estación por que las tropas venian 24 horas sin comer.

Esta mañana á las 10 ha tenido lugar en las Casas Consistoriales el acto del escrutinio general de las elecciones verificadas el pasado domingo.

Como el resultado ya lo adelantamos e lunes á nuestros suscriptores, creemos inútil reproducirlo ahora.

## LA MANIFESTACION DE HOY

Desde las ocho de la mañana notábase gran animación en la ciudad por los numerosos grupos de gente de los pueblos que habian acudido á despedir á sus respectivos reservistas.

A las diez de la mañana salió de la Casa de Ayuntamiento la Excm. Corporación Municipal con la banda de música, recorriendo las principales calles de la ciudad hasta la Glorieta donde se encontraban ya formados los reservistas.

Allí el Ayuntamiento entregó á cada soldado hijo de Orihuela una peseta y á cada soldado un paquetito de cigarrillos.

La sociedad «La Cruz Roja» formaba en la manifestación.

La bandera de esta filantrópica sociedad, la llevaba el niño Manuel Carrió que regaló á los soldados medallas y escapulorios que estos le arrebatában de las manos colmandole de gracias y bendiciones.

Puesta en marcha la manifestación, llegaron á las Casas Consistoriales donde el Ayuntamiento tomó el «Oriol» con los acordes de la marcha real.

En este momento formarían parte de la manifestación mas de 12.000 personas.

Un soldado se cercó al Sr. alcalde diciéndole que era hijo de Orihuela y no habia recibido socorro el alcalde hizo se le socorriese y el concejal Sr. Muñoz le entregó de su bolsillo un duro.

Al llegar la manifestación frente á palacio el Ilmo. Sr. Obispo salió al balcon y dirigió afectuosas y patrióticas palabras á los reservista y terminó dándoles la bendición.

Al llegar á la estación el gentío era inmenso. ocupando los andenes de aguja á aguja, podría calcularse en 11.000 almas las allí reunidas.

El entusiasmo era indescriptible, los reservistas pidieron al pueblo las 10 ó 12 banderas que llevaban que les fueron entregadas inmediatamente.

A las 12 salió el tren militar de la estación á los acordes del paso doble de «Cadiz» y entre las aclamaciones del pueblo.

También los soldados daban vivas á España y á Orihuela.

El entusiasmo ha sido indescriptible, la manifestación una de las mas hermosas y espontáneas que puede hacer un pueblo.

Los comercios se cerraron á las nueve de la mañana y los dependientes armados de banderas recorrieron la ciudad obligando á cerrar los pocos establecimientos que no habian cerrado espontáneamente.

Lo avanzado de la hora á que escribimos estas líneas nos obligan á describir la manifestación á buela pluma, casi sin tiempo de coordinar nuestras ideas.

En la estación hemos presenciado conmovedoras escenas de despedida, de las madres, hermanas y esposas de los reservistas.

## Nuestros telegramas

(DE SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 23 (11 a. n.)

Selamenta Sagasta de que redactor «Correspondencia» haya dicho ser guerra inútil y produciéranos solo gastos creyendo han sido moros suficientemente castigados.

Madrid 23 (1,30 m.)

Insistese asegurar Lopez Dominguez telegrafiado Macias autorizándole proceda como crea oportuno para decoro racional.

Circula rumor quizá dese hoy Melilla batalla decisiva.

FUSTER.

TELEGRAMAS DE MELILLA

DIRECTOS DESDE MÁLAGA

Málaga 22 (11, n.)

Dícese llegado Riff hermano Sultan. Judio conferenció Macias. Continúan trabajos baterías, trincheras Regimiento Sautiago sin hostilizar moros.

Málaga 23 (1. 45 n.)

Graves rumores Melilla.

Dícese sublevados 3,000 moros en Rio de Oro

Opinión escitadísima pide pronto castigo tanta osadia. Tal vez hoy librese batalla decisiva.

SUAREZ.